











tumbuh karakter yang kuat, pemahaman keagamaan yang toleran, inklusif dan berwawasan luas, sebab dengan tertanamnya kesadaran demikian, sampai batas tertentu akan menghasilkan corak paradigma beragama yang *hanif*. Ini semua harus dikerjakan pada level bagaimana membawa pendidikan agama dalam paradigma yang berkarakter.

Demikian pula, guru-guru agama di sekolah, sebagai ujung tombak pendidikan agama, karena mereka menjadi salah satu pemeran utama dalam pendidikan, pembangunan dan pengembangan karakter siswa. Para guru inilah yang menjadi mediator pertama untuk menterjemahkan nilai – nilai karakter dalam ajaran Agama Islam kepada siswa, yang pada tahapan selanjutnya ikut berperan aktif dalam mentransformasikan kesadaran berkehidupan secara lebih intens yang terbentuk dalam karakter siswa.

Sehingga menuntut profesionalitas tinggi dalam proses pembelajaran. Melalui profesionalnya seorang guru harus mampu mewujudkan langkah – langkah pembelajaran dengan apik, dengan melibatkan langsung peserta didik secara aktif. Sehingga proses belajar mengajar dapat bermakna serta *transfer of knowledge* dan *transfer of value* dapat dengan mudah disampaikan. Hal ini akan terpenuhi ketika guru mampu menyiapkan kegiatan pembelajaran mulai dari perencanaan, pelaksanaan sampai pada evaluasi pembelajaran dengan sistemik yang sebaik mungkin.















diamati merupakan sumber utama, dalam hal ini perilaku siswa belajar di kelas, pengalaman, pengetahuan, dan persepsi siswa SMP Dr. Soetomo Surabaya kelas 7. Pemilihan informasi dalam penelitian ini adalah dengan cara atau teknik snowball sampling, yaitu informasi kunci akan menunjuk orang lain yang mengetahui masalah-masalah yang akan diteliti untuk melengkapi keterangan-keterangan, begitu seterusnya.<sup>14</sup>

### 3. Prosedur Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini ialah observasi, wawancara mendalam, dan analisis dokumentasi.

Pengamatan digunakan dengan alasan untuk mengoptimalkan kemampuan peneliti dari segi motif, kepercayaan, perhatian, perilaku tak sadar, dan kebiasaan. Jenis observasi (pengamatan) yang peneliti pilih adalah observasi tidak berperan serta artinya peneliti sebagai pengamat penuh sebab peneliti tidak berhak untuk masuk dalam wilayah pribadi subjek. Wawancara adalah percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan itu dilakukan oleh kedua belah pihak yaitu pewawancara yang mengajukan pertanyaan dan yang

---

<sup>14</sup>. Karena dalam penelitian kualitatif sebagian besar penelitian menggunakan manusia sebagai subyek penelitian, maka etika dalam penelitian ini menjadi sentral yang penting menjadi perhatian seorang peneliti kualitatif. Keterlibatan peneliti dengan subyek sedemikian mendalamnya, sehingga amat terbuka kemungkinan hal-hal yang tergolong rahasia subyek dapat diketahui, bahkan mungkin pula ada informasi-informasi yang cukup sensitif (bahkan bisa jadi berbahaya) tanpa disadari subyek muncul begitu saja dan telah dipegang peneliti. Karena itu prinsip-prinsip etik penelitian kualitatif selalu penting menjadi pedoman kerja peneliti, diantaranya (1) melindungi identitas subyek, (2) memperlakukan subyek dengan rasa hormat, (3) memperjelas persetujuan dan kesepakatan dengan subyek penelitian, dan (4) memaparkan apa adanya pada waktu menulis dan melaporkan temuan-temuan penelitiannya. Periksa Sudarwan Danim, *Menjadi Peneliti Kualitatif* (Bandung: CV. Pustaka Setia, 2002), 68.











Bab pertama merupakan bab pendahuluan berisi tentang tinjauan secara global yang meliputi: latar belakang masalah, identifikasi masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua berisi tentang kajian teoritik yang terdiri dari: uraian tentang Kurikulum 2013 dan pembelajaran pendidikan agama Islam dalam Kurikulum 2013.

Bab ketiga menyajikan data yaitu pemaparan dan pembahasan tentang temuan penelitian yang diperoleh dari lapangan penelitian baik berupa hasil pengamatan (observasi), wawancara yang terkait dengan Profil dari SMP Dr. Soetomo Surabaya, Implementasi Mata Pelajaran PAI di SMP Dr. Soetomo serta produk pengembangan kurikulumnya.

Bab keempat merupakan analisis data, yang diarahkan untuk memberikan jawaban secara menyeluruh tentang beberapa persoalan, sebagaimana yang telah dirumuskan dalam fokus penelitian, antara lain analisis perencanaan pembelajaran PAI, proses pelaksanaan pembelajaran PAI dan teknik evaluasi pembelajaran PAI.

Bab kelima merupakan kesimpulan dan saran dari uraian yang telah dikemukakan serta merupakan jawaban terhadap pokok masalah atau yang menjadi sentral dalam pembahasan tesis ini.